

# EL PUEBLO

DIARIO DE LA MAÑANA

Subscription: Una peseta al mes.

Trafaleros Real, 12

Director: Rodolfo Viñas Arce

LA CORRESPONDENCIA AL GERENTE.

ADMINISTRACIÓN, TALLA 11.

Horas de oficina de 4 á 6 de la tarde.

## EL ESPÍRITU DE CLASE

A cualquier cosa llaman chocolate las pupilas. Y á cualquier cosa llaman «espíritu de cuerpo» los ingenieros que protestaron ante el ministro contra la conducta del gobernador, el día en que el pueblo recibió en sus amorosos brazos el retrato de Cervantes, que acababa el Casino de arrancarse como quien se arranca una muela podrida. Revivir el espíritu de clase ante la oliba figura de un ingeniero defraudador, es avivar el espíritu de clase de los ingenieros defraudadores; más no el espíritu de clase ni de cuerpo de los ingenieros honorables.

El espíritu de clase ó de cuerpo de los ingenieros defraudadores no debe de encarnar entre los ingenieros que andan por las oficinas del Estado prestando los servicios á este, sino que debiera encarnarse entre los compañeros que purgaran en un presidio sus delitos de defraudación. Frente á la odiosa figura de Cervantes, defraudador, no debió nacerse influido por el espíritu de cuerpo. Un ingeniero que en vez de proyectar buenas obras, se dedica á meter las manos hasta el codo en las cajas públicas que caen en su jurisdicción, podrá ser considerado como compañero por los estafadores, más no por los ingenieros. Esta falta de previsión esta falta de sentido común, es quizá el más grave pecado cometido por los ingenieros que acababan de ser castigados por el ministro. El acto de soberbia realizado por los ingenieros con su telegrama al ministro, no es el primer pecado que cometen estos ingenieros.

Es uno de los mil pecados que cometieron por defender á Cervantes. No es posible vivir sobre un pie de insinceridad, como el que hemos vivido. Los ingenieros de Almería desde hace tiempo, se solidarizaron con el ingeniero Cervantes, con él se trataban, con él se saludaban, con él comían, y con él pasaban como si tratase con él y comer en su mesa fuera un honor.

Ante las acusaciones que caían contra la cabeza de Cervantes, los ingenieros flagelaban que lo consideraban inocente. Nada podía creer en esta inocencia: menos que nada podían creer los ingenieros.

Era de opción á Cervantes era menos precio hacia el bien, menos precio hacia las virtudes de su propio cuerpo de ingenieros, menos precio de muchas cosas y respetables que los hombres cabales suelen tomar en cuenta en medio de la vida.

El espíritu de cuerpo! Lo que esos ingenieros han revelado hasta ahora es un gran olvido hacia los altos prestigios de ese cuerpo de ingenieros, en cuya pro redactaron el telegrama de protesta. Nada hay menos justificado que el dolor que experimentarán esos ingenieros ante el auto de fe que realizará el pueblo con el retrato de Cervantes: el pueblo no rompió el retrato del ingeniero, rompió á

añicos el retrato del estafador, á quien el ministro acababa de destituir precisamente por eso. Si ese estafador iba vestido de ingeniero, también llevaba el pecho cuajado de cruces, y ningún capitulo de esas ordenes nobiliarias se extremó ante el suceso. Cualquier estafador, puede ser sorprendido al abrigo de un trago de ingeniero ó a la sombra de una gran cruz. Ni el mal está en la ropa, ni está en la cruz; el mal está en el hombre. El espíritu de cuerpo ó el instinto de clase, hace tiempo que padece una grave desviación ante la figura del señor Cervantes. El señor Cervantes no ha debido ofrecer ante sus compañeros de oficio, precisamente por la campaña de escandalo que no ahora sino antes de ahora cayó contra su cabeza, motivos mas que para una cosa; para la formación de un tribunal de honor, del cual naciera la limpieza y la austeridad de ese cuerpo bien acreditada; redimiendo á Cervantes ante sus «ausentes», ó redimiendo al cuerpo mismo de la pesadumbre de un hombre que perdió su virtud. Quien no ha sentido esos estímulos, no ha debido sentir otros mas chicos, mas personales y mas injustos. En la conducta de los ingenieros ha habido torpeza, falta de sentido, excesiva fé en las virtudes de un hombre discutido, una gran frialdad para dejarse herir por los sentimientos éticos. En el mismo mal incurrió el Obispo, con ser un pastor de almas. Nada tiene de extraño, después de todo, que en él incurrieran los ingenieros, que no son pastores de almas, ni siquiera zagalos encargados de guiar el hato. Pero el caso es ese. Falta de sentido, pequeñez de espíritu. Frente á esa psicología, bueno es que se haya alzado la autoridad de un ministro con el castigo de una quincena y la amenaza de un expediente. A lo mejor, resulta un ministerio como un depósito del sentido común.

¿Quien lo habia de pensar? ¿Quien los ingenieros castigados alzaron contra la resolución del ministro de un modo razonable? ¿Pues medios tienen de hacerlo? Pidan un tribunal de honor que juzgue á Cervantes. Ahí está el sumario numero 572 del 1910, en el cual se acusa al ingeniero y respecto del cual hicieron una declaración favorable los sacrosantos tribunales de justicia. Sometan ese sumario á las investigaciones de un tribunal de honor. Sólo cuando esto se haga y cuando de ese mal paso saiga bien librado el señor Cervantes, se podrán azar en sus defensas, por espíritu de cuerpo, los que ahora fueron castigados. ¡Pero no lo harán!

Y es que á veces «el espíritu de cuerpo es como el chocolate de algunas pupilas, una horrible mixtificación.

ANIS DE LA CORONA

Esencialmente anis dulces.

## SIN TITULO...

En el Cine. Una película de aventuras detectivescas.

Un ladrón de levita que acomete los más grandes despropósitos. El público se impacienta y bofeza. De pronto aparece un letrero en el lienzo, que dice así: «Al ladrón, al ladrón...» luego carreras, automáticas, un puertito...

Un niño á su mamá.  
—Oye mamá, ese que huye, ¿es Cervantes?  
La mamá indignada.  
—No hijo mio, no seas imprudente.

Otro chico sentenciosamente.  
—Di que si es Cervantes. Tu mamá es cervantina y por eso lo niega.

Los dos á coro:  
—«Al ladrón, al ladrón!»

La nueva cárcel, puede servir para muchas cosas buenas. Los presos, ganarán en higiene; podrán gozar del sol, que buena falta les hace, y acaso influirá en su espíritu todas estas cosas buenas.

Si no fuera más que por esto, ya valdría la pena que el alcalde preocupara de la terminación de las obras de la cárcel, pero aún hay más que esto.

Nosotros tenemos gran interés en que la cárcel esté terminada, por dos razones: porque no estamos libres de las malas pasiones de algunos señores que andan por ahí diciendo que vamos á ir á la cárcel, y por si tuviera que ir Cervantes á pasar una temporada en ella.

Todo buen almeriense amante de la campaña en pró de la moralidad y contra el cunierismo debe suscribirse á EL PUEBLO.

## Iglesias y Soriano en Almería

El domingo próximo llegarán á las puertas de la ciudad en viaje político Rodrigo Soriano y Pablo Iglesias. No vienen solos, traen á la devoción de sus correligionarios ideas nuevas y á las inquietudes almerienses caminos de salvación. Soriano y Pablo Iglesias dieron estado parlamentario á las acusaciones de EL PUEBLO, recogiendo al mismo tiempo en las columnas de «España Nueva» y «El Socialista», y he ahí por qué el nombre de estos dos caudillos de masas populares va unido á nuestra acción redentora y á nuestro triunfo reciente.

Almería entera muéstase agradecida de la visita. El corazón del pueblo vibra con simpatía y gratitud, y es deber ciudadano que el sentimiento colectivo repose unas horas en el espíritu «almeriense» de los ilustres viajeros. Al triunfo de la campaña debe seguir el triunfo de los homenajes debidos.

A la Juventud Ciudadana, al Comité de Salud pública y á todos los que iniciaron la obra de redención almeriense corresponde aquella iniciativa.

«El Pueblo» en tanto, invita á todos los elementos sociales para que acudan á la estación en homenaje de entusiasmo generoso.

## Perfumeria Venus

Puerta Purchena 4, ALMERIA

Visitar esta casa de Novedades para Señoras, Caballeros y Niños. Objetos de fantasía para regalos de Santos Reyes y bodas.

## JUGUETES FINOS ALEMANES

Extenso surtido en perfumería extranjera y del país, Artículos de alfilerías y barberías. Depósito encendedores autorizados—Precios fijos y muy baratos.

## Consejo provincial de Fomento de Almería.

Sesión del día 27 de Enero.

Bajo la presidencia del señor Gobernador civil y asistiendo los señores Moreno Gallego, Carretero, González, López Pérez, Miura, Monterreal, Lechuga, García Langle, Aparicio, Mellán, Villegas y Soler, celebró ayer tarde sesión el Consejo de Fomento.

Se dió lectura por el secretario señor Matallana al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

El señor Gobernador dirige un afectuoso saludo al Consejo ofreciendo su modesto concurso por el bien de los intereses de Almería.

Contéstale el señor Moreno Gallego en nombre del Consejo, agradeciendo los ofrecimientos del señor Morat y Catalá.

El señor García Langle dirige también un efusivo saludo al señor Gobernador, manifestando que por su acertada gestión al frente del Gobierno civil de esta Provincia, se había granjeado las simpatías y estimación del pueblo almeriense.

Termina el señor García Langle, dirigiendo frases de salutación y felicitación al señor Moreno Gallego.

Seguidamente se procedió á dar lectura al R. D. nombrando Comisario Regio de Fomento al señor Moreno Gallego, al que el señor gobernador cá posesión, abanderando acto regido el saluto.

El señor Moreno Gallego dirige breves palabras de salutación al Consejo, pasándose á discutir los asuntos puestos á la

## ORDEN DEL DIA

Personal y asuntos de régimen interior.

Aprobado. Informe del expediente y Proyecto de Tinglado y Muelle para mercancías en la rada de Garrucha.

Se acuerda pase á la sesión para su informe.

Dictamen sobre la moción del Consejo provincial de Barcelona, acerca de la fabricación fraudulenta de vinos artificiales y de la abusiva adulteración de los naturales.

Se acuerda pase á informe de la comisión respectiva.

Medidas que pueden adoptarse para evitar la escasez y el alto precio del sulfato de cobre y del azufre.

Plagas del Campo,

A propuesta del señor Aparicio se acordó dirigirse á la Superioridad, para que se adopten medidas urgentes, encaminadas á combatir estas plagas.

Dictamen sobre el establecimiento de Puertos francos.

Pasa á informe de la comisión respectiva.

Observaciones al Ante-proyecto de Ley, para Obras de abastecimiento y protección de aguas potables.

Pasa á informe de la comisión correspondiente.

Elección de un vocal para la Junta de Obras del Puerto de Almería.

Se acuerda por unanimidad á propuesta del señor Moreno Gallego designar al señor Esteban Navarro.

## Después de la Orden

El señor Moreno Gallego habló de la reunión celebrada últimamente en el gobierno civil para tratar de la huelga de los maquinistas y de la gestión realizada por el señor gobernador civil de la provincia, dándose lectura á la nota oficiosa facilitada á la prensa.

El señor López Pérez habló á continuación elogiando la labor del señor Gobernador por su acertada gestión en las reuniones celebradas para solucionar la huelga de maquinistas y fogoneros.

El señor García Langle se dirige á la presidencia para que ruegue al gobernador continúe laborando con el acierto que siempre le distinguió en este importante asunto.

Se dirige al Consejo para que se telegrafe al Ministro de Fomento cuando esté en su poder la propuesta de cambio de horarios de trenes que de ninguna manera se lleve á efecto tal propuesta.

El señor Moreno Gallego excitó el celo de los señores del Consejo para conseguir llegar á una solución en este asunto y evitar que se lleve á efecto la anunciada huelga general, levantándose acto seguido la sesión.

Todo anunciante que sea entusiasta de Almería y de la campaña de moralidad y contra el cunierismo, que viene sosteniendo EL PUEBLO debe anunciarse en este periódico.

## Tripas saladas

Para todas clases de embutidos. Informa EL TRANSVAAL, establecimiento de comestibles calle de las Cruces, núm. 40.

Marsillach, autor dramático

Una hermosa comedia

Las dos sendas

El insigne periodista don Adolfo Marsillach, muy conocido y estimado por el vigor de su sinceridad, la franqueza de sus juicios y el arte de sus crónicas...

ESCENA X DEL ACTO III

MATILDE Y LAURA

Matilde.—¡Laura! ¡Mi Laura!... Laura.—¡Matilde mía!... Matilde.—¡A mis brazos! ¡Lloras! (Se abrazan) Laura.—¡Perdón, Matilde! Matilde.—Perdón, ¿de qué?... Laura.—¿No estás enojada conmigo? Matilde.—¿Yo qué he de estar!... pero ese luto... ¿qué es ese luto? Laura.—¡Jaimo... (Prorrumpen en sollozos) Matilde.—¿Ha muerto?... (Laura hace signos afirmativos) ¡Dios mío, Dios mío! ¡Cuán desgraciada eres! Tan buena... La más buena de las mujeres! Laura.—¡Muy desgraciada! Matilde.—¡Pobre hermana de mi alma!... ¿Pero cuando ha sido esto? Laura.—Hace medio año, en Valladolid, donde trabajaba. Matilde.—¿No te perdonaré nunca la ocultación de esta desgracia! Laura.—¡Perdóname! ¡Si conocieras mis penas!... Matilde.—¡Si, te perdono, si como quieres que no te perdone, quien se ha perdonado a sí mismo! Béjame besar esa frente de dolores. Un beso... Así. Otro beso... otro... ¿Quema tu frente!... ¿No estás buena? Laura.—Hice tiempo que no sé que es estar buena, ni qué es estar mala... ¡Mi vida es llorar!... Mis ojos se parecen al mar, en que no se secan nunca. Matilde.—¡Pobre Laurilla! Laura.—Vencida, tratada como una bestia, peor que una bestia, como un guineo de sientarilla, he llamado a tu casa. ¡Qué me lo es el mundo! ¡Qué fiero! ¡Qué egoísta! ¡Qué vil! ¡Qué crueldad la suya!... ¡Cuán tarde la conocí! A todos he pedido pan para mis hijos hambrientos, para aquellos tres ángeles de mi alma, porque tengo tres heros, y ningún corazón se ha apañado de mí. Nadie ha tratado, ni se ha preocupado, ni querido salvarnos del naufragio. ¡Qué las importaba la vida de mis hijos, ni qué del peligro que corría mi honor!... Hubo quien más brutal ó más sincero que otros, insinuábame que mi cara era lo bastante linda para facilitarme el pan. Pero inmediatamente, pensando que la hora era mi valor apreciado, el más estimado de todos, sólo pedía trabajo, medios lícitos para subvenir a las necesidades de mis tres peques, y se me contestaba enviando a mi casa mujeres muy malas, con la embajada de unas proposiciones peores. Por primera vez sentí el odio germinal en mi alma, y fuertes impulsos homicidas contra determinadas personas. Terribles necesidad de hacer daño, de abrir heridas y encontrarlas con el veneno de mis reacciones, de matar y de comerlo muerto, y no sabía contra quien revolverse, contra quien vengarme, contra quien empezar. No podía con todos, é indigna contra todos, me abandonaba a la desesperación... Una vez fué esta tan grande y fui yo tan lejos en mi desvarío, que, enloquecida... ¡Oh! no quiero decir qué horrible idea paró por mí mente! Matilde.—Con que me hubieras participado tus penas, yo las hubiera mitigado al punto.

Letra.—Ignoraba tu dirección, y hasta si vivías en Madrid. Por fin me decidí a buscarte, y á pie, pidiendo limosna por el camino, acosada por los perros y por los hombres, padeciendo hambre y frío y desnudez, después de sufrimientos mil, llegamos á Madrid, donde de momento nos tiene recogidas la señá Francisca; ella, á quien un día estó de mi casa. ¡Ni siquiera me he sentido humillada al recibir su protección!... Gracias á la diligencia de nuestra antigua portera, he logrado encontrarle, y aquí me tienes vendida, fracasada, acorralada ¡muerte!... Matilde.—¡Qué espantoso suplicio el tuyo!... Laura.—No lo conoces bien todavía. Días enteros necesitaria para contarte uno á uno mis dolores. Pero ya se ha acabado el padecer. Por salvar á mis hijos, por devolverles la salud perdida, por conseguir una vez siquiera, después de haber llorado y padecido tanto, estoy dispuesta á todo, á luchar por ellos como pueda y como sea; y que vengan, que vengan los hartos guardiacas de la moral pública á echarme en cara mi conducta, que yo les contestaré con mi desprecio por no pedirles cuenta de su vilta. Sería absurdo comprometer la vida de mis hijos por una honra cuya salvación á nadie interesa. Vergo decidida á que me lancen á ese mundo que te ha hecho fella. A ese encantador mundo de personas correctas, y dactantes capaces de arruinarse por el bazo interesado de una mujer impura: esas que, horada, me harían echar de sus casas por los criados, y vendedora de amor en el seno de la corfinez, llegaría á estipular conmigo los gastos de la casta esposa, y todos seremos unos. Matilde.—No sigas. ¡Te digo con pena!... Laura.—¿Tu?... Matilde.—La desesperación ofusca tu inteligencia... Tu naciata para ser eternamente honrada, y lo será. Laura.—Te engañas... Acepto la lucha por la vida en el terreno á que se me invita. Matilde.—No irás, y aquí estoy yo para impedirlo. Vivirás honrada y nada faltará á tu hijos. Yo me encargo de su educación, de hacerlos hombres de provecho, buenos y laboriosos. Serán lo que tu quieras que sean: ingenieros, médicos, industriales... Algún día nuestra familia se habrá derredimido de la miseria y de la servidumbre. No ha podido ser por los caminos legales... pero, que importa lo que hayan sido, si ellos nos han he de derivar hacia el bien, hacia el éxito y hacia la honra y felicidad!... Sobre las ruinas de mi honra vamos á levantar una generación de hombres fuertes, que serán mi obra y mi orgullo. Laura.—La emoción me ahoga!... ¿Es esto é soñas?... ¿Es cierto lo que oigo, Matilde?... ¿Mis hijos serán felices, y yo podré ser honrada?... Matilde.—Si, todo eso será. Laura.—Pero el dinero. Matilde.—No pienses en esto. Ade más; sabes que estoy retirada del mundo. Laura.—¿De veras?... ¿Que alegría!... ¿Viviremos juntas? Matilde.—Esto no podrá ser; tengo mis debilidades; y he adquirido costumbres que no soportarías fácilmente y yo no quiero contigo el menor disgusto. Laura.—¡Eres la bondad hecha eterna! Matilde.—Procuro ser buena, y nada más. Laura.—Vuelo al lado de mis hijos. Matilde.—Mama: Compra lo que les haga falta, (Le da un billete) y vuelve mañana con ellos. ¡Tengo unas ganas de conocerlos! Laura.—Son muy hermosos... pero ahora están tan demacrados, tan mejorados...

Matilde.—Como rosas de prima vora los vamos á poner. Por antídoto, devuélvez este abrazo y estos besos. Laura.—¡Que dichosos vamos á ser!... Matilde.—¡Mucho! ¡Mucho! (Mira de Laura, á la que Matilde acompaña hasta la puerta). Damos el señor don Adolfo Marsillach nuestra enhorabuena. Al teatro nacional se la damos también; cuente con un nuevo autor.

NOTA OFICIOSA

Después de muchas conferencias con la llamada comisión de huelga, representante de los maquinistas y fogoneros del Sur de España así como con los señores alcaldes de Almería y Presidente de la Diputación provincial resulta lo siguiente, en el día de hoy se reunieron en el despacho del señor Gobernador civil los referidos señores Alcalde y Presidente de la Diputación provincial con el Delegado Regio de Fomento y el personal de la cuarta División de ferrocarriles, el Director de la Compañía del Sur de España y completa la referida representación de los maquinistas y fogoneros. Por el señor Gobernador se expuso que no habiendo podido llegar á una solución de concordia, é insistiendo en que la solución actual no debía prolongarse por unanimidad dice que ahora, estando presente el Director de la Compañía podía esuchar directamente de los maquinistas y fogoneros sus pretensiones y contestarles con verdadera conciencia del asunto siempre superior al de los demás. El señor Director empezó por analizar las bases presentadas por los maquinistas y fogoneros, discutiéndose con todo detalle la primera de aquellas estando conforme aquellos en que todas las cláusulas incluidas en el contrato de 1908 estaban en vigor excepto la tercera y cuarta que confesaron no eran de necesidad en ellos la querían, quedando modificada dicha base primera ó sea la validez del contrato de 1908 en la forma siguiente: que se suprimieran las cláusulas tercera y cuarta la última parte de la diez que dice «... y si durante el tiempo que estuvieran que prestar servicio se le abonará como extraordinarios seis pesetas por día al maquinista y cinco al fogonero...» suprimiéndose también de la sexta desde donde se lé «dubando presente al», hasta el final, y añadiendo á esta base que pedían los maquinistas y fogoneros dirigirse al señor Director en caso de no tramitarse sus reclamaciones. Al discutirse las segunda y tercera base, se pusieron varias opiniones por todos los presentes, asistiendo desde luego el Director de la Compañía en aceptar la plantilla con las treinta y cinco parajes, no gándose en absoluto á despegar ni á despegar al personal admitido desde el doce de Noviembre en que empezó la huelga. En cuanto á la admisión de los maquinistas y fogoneros, se discutió ampliamente, empezando el señor gobernador por precisar el alcance de la solución que en la anterior reunión había expuesto, que consistía, en que como no era posible despedir al personal nuevamente admitido y por tanto la Compañía no necesitaba tantos parajes de maquinistas y fogoneros no le era posible darle á todos servicios, pero que les admitía para que se repartieran los turnos en la forma que ellos acordaran, de modo que al mes todos trabajaran el mismo número días. Esta proposición fué desechada por la Comisión diciendo que era necesario darle á todos trabajo á la vez. Se discutió ampliamente este punto y en vista que el Director de la

Chocolate sultana

Es el mejor EXHIBESE ESTA ACREDITADA MARCA De venta en Ultramarinos y Confiterías. Representante: Francisco Cruz Ferrer é Hijo.

La Ciudad de Londres

Tejidos de todas clases para Señoras y Caballeros. Gran Sastrería única en uniformes militares. Es la casa que viste más elegante, más pronto y más barato. José Molina é Hijos. Granada 2, ó Puerta de Purchena.

Droguería "El Arco Iris"

Gran surtido en colores, barnices, barnices, aceites, brochas, pinceles, aceite de higado de bacalao, carburo de calcio, etc. PASEO DEL PRINCIPE.-ALMERIA

Aceite de higado de Bacalao

legítimo de Noruega. Importado directamente por esta Casa. Se detalla en botellas de litro, á precios económicos, en la droguería de JOSÉ TORO GARCIA SANTO CRISTO 2 Y MARQUESA 2.-ALMERIA.

H. Victoria

Calle de Castelar núm. 3 en el sitio más céntrico de la población próximo al Paseo del Principe. La casa más recomendable y mejor para viajeros. Precios especiales para los estables.

Preparación para correos

Estudio simultáneo del Examen previo y la Oposición por el profesor Emile Lacoste y los Oficiales de Correos

D. Teodoro y D. Eusebio Moreno Arrieta

Honorarios módicos Academia: Calle del Arco, 13. Compañía decía que no le era posible aumentar los gastos en 15.000 pesetas al mes, el señor Gobernador propuso que fueran admitidos todos, y que los que no pudieran hacer servicio en las locomotoras fueran colocados en otros puestos vacantes en el servicio de tracción á lo que el señor Director de la Compañía asintió, si los maquinistas y fogoneros lo aceptaban, pero tampoco lo admitieron, llegando el fogonero habilitado señor Martínez de la comisión á decir que desde luego necesitaban ser todos colocados á la vez con la categoría y sueldo que tenían antes de la huelga, aunque se les colocara en cualquier puesto, estando él dispuesto incluso á coger la escoba y barrer el despacho del señor Director. A esta proposición insistió el señor gobernador cerca del Director del Sur de España en la necesidad de que la Compañía hiciera un esfuerzo aun á costa de sus intereses por tratarse de un caso puramente de humanidad, á lo que contestó el referido Director que estaba conforme con admitirlos á todos con la categoría y sueldos que tenían antes de la huelga, pero que como ni había vacantes de maquinistas y fogoneros para todos, que tomarían máquinas los que pudieran, y el resto de ellos se colocarían en los destinos

vacantes en el servicio de tracción, de donde saldrían á ocupar las que fueran produciéndose en las clases de maquinistas y fogoneros. Como se manifestará por la comisión la duda de que pudiera ser el encargado de servicios en que su dignidad sufriera menoscabo, el Director les dijo que nunca les encargaría servicio en el que tuvieran que sufrir nada que atentara á la dignidad de ninguno de ellos es decir, como se va, que por dirección de la Compañía se aceptaba esta base por completo y tal como la Comisión la proponía. Pero cuando se esperaba que la autedicha comisión ratificaría solemnemente su conformidad, uno de ellos dijo que se aceptaba lo dicho por el Director pero bien entendido que las treinta y cinco parajes de la plantilla pedida estarían suculdas única y exclusivamente de los maquinistas. Esta nueva pretensión extrañó á todos por imprevista pues era imposible pensar que después de la declaración hecha por el Director de que á nadie despediría se recordara á esta petición único modo de anular lo que á instancia de ellos había aceptado la Compañía fundándose por uno de la comisión en que se pedía así porque de este modo él ascendería por ser el número 1 de los maquinistas de su clase.

# SERVICIO TELEGRAFICO Y TELEFONICO

(De nuestro corresponsal en Madrid Sr. Roberán)

## Una demanda contra Venicelos

### POLITICA

#### Romanones á la Granja

El Presidente del Consejo de Ministros, marchará mañana á la Granja.

Antes de emprender el viaje celebrarse bajo su presidencia, Consejo de Ministros.

#### Declaraciones de Urzais

El Ministro de Hacienda señor Urzais ha notificado la noticia publicada por algunos periódicos asegurando que se hacían compras de trigo por cuenta del Estado.

El señor Urzais ha insistido mucho sobre este extremo para evitar informaciones equivocadas.

Respecto á la exportación de ganado ha dicho que solo autorizó una partida atendiendo indicaciones del Ministro de Estado basada en razones de índole internacional.

Por último declaró el señor Urzais que ha dirigido una comunicación al Director General de Carabineros rogándole haga imposible el contrabando de ganado.

### EUROPA, ARDE

#### Ciudad engalanada

Telegrama de Cravonia que las autoridades militares han rogado á población Civil que ergan las viviendas y organicen actos de regocijo con motivo de nacimiento del único hijo del Emperador de Alemania.

#### Detención de Venicelos

Despachos de Sofia dicen que las autoridades judiciales han presentado por encargo del Gobierno una demanda contra Venicelos ordenando su detención si no se presenta en un plazo brevísimo.

#### Empréstito italiano

El Gobierno de Italia ha prorrogado hasta el día primero de Marzo para los nacionales y primero de Mayo para los extranjeros el plazo para suscribirse al empréstito.

#### Entrevista cordial

El periódico el Figaro ocupándose de la presentación de credenciales hecha por el Marqués de Monti subraya la cordial entrevista celebrada entre nuestro Embajador, Poincaré y Viviani al terminar la recepción oficial.

#### Felicitación

El Príncipe heredero de Austria acompañado de su estado mayor ha felicitado al Casler por el nacimiento de su único hijo en nombre del Emperador Francisco José.

### PROVINCIAS

#### Corriente eléctrica

Comunicación de Barcelona que en el edificio en que se halla instalada una de las Compañías que dan fluido eléctrico á la ciudad hubo una in-

terrupción de corriente que ha impedido la rubricación de algunos periódicos. Por la misma causa suspendieron las funciones en diferentes teatros.

Respecto á la huelga participan que sigue en igual estado esforzándose las autoridades para la pronta y satisfactoria solución del conflicto. La tranquilidad es completa continuando una vigilancia vigorosa para evitar perturbaciones de ciertos elementos exaltados.

### Tiene razon

Nuestro querido y valiente colega «El País» publica en su número de ayer el suelto que á continuación reproducimos. No hay para que decir que con él estamos conformes. El poder central ya ha hecho todo cuanto tenía que hacer á nuestra instancia.

Si todos nuestros esfuerzos no se dilijan ahora á evitar que esta hermosa región continúe siendo vivero del más frenético cuacrisimo, causa y origen de todos los males que combatimos, merecemos el más profundo desprecio de España entera y forzadamente habrá que dar la razón á quien diga que nos merecemos cuanto nos pase.

Agradecemos el estímulo del diario republicano y á lucha nos preparamos. El precioso suelto dice así:

#### Bombos y paños

Tole el periódico esto que el título expresa: un bombazo es un delito; un «calvo» es una censura. Cuando la Prensa del partido estaba en auge, la mísera no hacía otra cosa que tocar el «bombo», y la de oposición jamás dejaba de enarlo «al «calvo». Con la Prensa Industrial urra no por las veces que la oposición ejecuta el «ritornelo» en el «bombo», y la mísera suelen salir seguidos paños que otro.

Tenemos por esta línea de justicia, que «bombar», si bien no puede menos producir el palo. Toquemos el bombo con él.

El señor ministro de Fomento, don Anón Salvador, merece un ex-

positivo «bombo». ¡Puu! ¡Puu! Ha resultado el director de obras del Puerto de Almería. Era preciso. Los Tribunales dirán la última palabra: pero el Gobierno, un Gobierno, tenía que separar al funcionario mezclado tan íntimamente en la política local, como el señor Cervantes. Pocas medidas merecen como ésta el calificativo de medida de buen gobierno. Aplaudimos muy sinceramente al señor Salvador.

Para extinguir el caciquismo hacen falta dos esfuerzos: uno, del Poder central, para no poder supeñar la justicia, la enseñanza, la administración, etcétera, etc., al influjo caciquil, y otro del pueblo, para votar, rechazar curules y encasillados. En lo que á Almería concierne, algo ha hecho el Poder central; si aquella provincia sigue siendo vivero de diputados sin electores, dará razón al que diga que merece lo que le pase.

### Dr. Eduardo Pérez Cau

DEL HOSPITAL PROVINCIAL  
Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilicas. Análisis de sangre y Esputos, orina y demás productos patológicos. Tratamiento antitrásico completo.  
De 2 á 4.

### Botica Central

DE D. Jesé Pérez López  
Preparaciones galénicas.  
Productos farmacéuticos.  
Específicos nacionales y extranjeros.  
Aguas minerales.—Ortopedia.  
Algodones, gasas y vendas antisépticas.  
Servicio esmerado y económico.  
15, Real. 15.—ALMERIA.

### ¡Ciudadanos!

El pueblo debe de ayudar al pueblo.  
Si habeis de encargarse algo de tapicería ó tenéis que reformar los muebles de vuestra casa, acudir á Moreno el tapicero y quedareis muy satisfechos de sus trabajos; tanto en la clase como en economía.  
Moreno (Tapicero)  
Plaza de Casalejas, 1.

### CONTABLE

Poseyendo Mecanografía, ofrezco por 35 pesetas mensuales trabajando tres horas diarias. Referencias y certificados de la plaza y extranjero.—Variantes á contratar.—Dirigirse, Calle de Zaragoza n.º 17.

Se hizo ver á la Comisión por el señor Gobernador Civil y demás señores presentes que era imposible aceptar, pareciendo que solo se pretendía no hallar arreglo alguno y ser acuerdo hecho de antemano con el fin de anular los buzones de aseo de que había hecho gala la compañía representada por su Director, acusando una falta de formalidad inaceptable en absoluto, contestando la comisión que le era imposible cerrar acuerdo alguno en firme por no estar apoderados para ello, apesar de que al empezar las entrevistas dijeron al Gobernador lo contrario.

Dicha autoridad dijo que lamentaba el no haber llegado á la concordia deseada y que pondría en conocimiento del Gobierno cuanto quedaba exarante.

El señor Presidente de la Diputación provincial pidió al Gobernador que suspendiera dar tal noticia á la superioridad, pues iba á insertar en unión del señor Alcalde de Almería hablar á todos los maquinistas y fogoneros, explicándoles el estado de la cuestión para que pudieran acordar con perfecto conocimiento del asunto.

Después de la entrevista volvieron al Gobierno exponiendo el señor Gobernador que sus esfuerzos habían resultado estériles, ensalzando los ánimos irreducibles y dispuestos á mantener íntegramente y á toda costa sus bases y conclusiones, especialmente la de que desde el momento habían de reintegrarse en sus puestos en la forma que desde un principio han exigido.

Después del estudio detenido que de la anterior nota cuidadosa hemos hecho, cumplimos el deber de felicitar al Sr. Gobernador, por la labor que en este grave asunto viene realizando aunque el ejercicio ahora, no haya coronado todos sus nobles esfuerzos. No entramos hoy en el fondo de la cuestión pero es un acto de justicia el reconocer que á todo podrán atribuirse los fracasos de las negociaciones menos la gestión del Sr. Gobernador que estimamos elevada y brillante.

Cuando el Sr. Moreno no puede llegar á una solución es porque la inflexible intransigencia de unas partes hace imposible el arreglo. Esperamos que el Sr. Gobernador seguirá interponiendo su buenos oficios.

### SECCION JUDICIAL

#### Señalamientos para hoy

#### SECCION PRIMERA

Causa del Juzgado de Almería contra Joaquín Ferrón Montañó, por el delito de lesiones.

Abogado, Sr. Romero; Procurador, señor Moreno.

#### SECCION SEGUNDA

Causa del juzgado de Puchena contra José Castaño Castaño por el delito de homicidio.

Abogados, Sres. Blanes y Dominguez; Procuradores, Sres. Segura y Rapallo.

### REGISTRO CIVIL

#### NACIMIENTOS

José Rivas Montoro, Carmen Belver Saez Milagros Cañadas Carreño, Isabel Cruz Navarro y María Aguilera Sanchez.

#### DEFUNCIONES

Emilio Lopez Segura, Antonio Felices Rubio, María Guerrero Espinar y Dolores Sanchez de los Rios.

#### CASAMIENTOS

Francisco Rodriguez Marcos con Encarnación Ramos Saez Felipe Gonzalez Oña con Ignacia Lopez Cortés e Ignacio Lopez Galvez con Francisca Rodriguez Martinez.

### Arboles frutales de Aragón

Para informes y pedidos á los señores AZNAR Y TONDA. Pasa del Príncipe.

## ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

## ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

## EL PUEBLO

es el periódico que más se vende en Almería y el que ofrece mejores

ventajas al anunciante

Se admiten esquelas de defunción hasta las cinco de la mañana

Información local, de la provincia y telegráfica

En esta Imprenta se hacen toda clase de trabajos Tipográficos

REDACCION Y ADMINISTRACION, TALIA 11

era de...  
sic, etc.  
Primer  
AVE  
Ta la  
M

EL P

ADMIT

# VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

de Pinillos, Izquierdo y C.<sup>a</sup>—CADIZ  
servicio fijo y rápido con desahudas mensuales

El nuevo y lujoso vapor correo, de 16.500 toneladas á dos máquinas y doble hélice provisto de telegrafía sin hilos y de todos los modernos adelantos



## Principe de Asturias

saldrá del puerto de Almería el día 19 de Febrero de 1916, á las ocho de la mañana, para Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Claves de Injo, de preferencia, de primera de primera, de primera económica y terciarclase.—Espacios cubiertas de paseo. Santuosos salones de música, lectura, bar, especiales para pasaje de tercera clase.  
Marina mercante española por su grandiosidad y comodidad y excelente servicio para el pasaje  
ANTES.—Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida de cada buque, si antes no se cubriera este puerto traiga señaladas.  
de dos años, uno gratis; de dos años á diez pagarán medio pasaje, y de más de diez años, pasaje completo.

Informará su consignatario, Don Luis Gay Padilla

puerto de Purchena, 7 Almería

### Disponible

# UBALDO ABAD

Muebles de ebanistería, tapicería y mader curvada.—Cuadros y Espejos.—Leza y Cristal.—Objetos de regalo.—Perfumería, etc., etc.

BAZAR DEL LEON

Tiendas, 6.

## H. IZQUIERDO

El más recomendado por su esmerado trato, con todas las comodidades para el viajero. Economía en el precio del hospedaje.

Precios especiales para estables

Paseo del Principe, ALMERIA — Teléfono 375.

### Vapores para Orán

Servicio fijo quincenal por los magníficos vapores Españoles.



TURIA Y FRANCOLI

De la línea Tintoré.

Saldrá de Almería el viernes 23 de Enero directopara Orán, á las 6 de la tarde.

Salida de Orán para Almería con escala en Aguilas el miércoles 26 á las 4 de la tarde.

NOTA.—La próxima salida para Orán será el viernes 11 de Febrero.

OTEA.—Ponemos en conocimiento de los pasajeros que dados los requisitos que las autoridades francesas piden á los que se dirigen á Orán, deben llegar con 3 días de anticipación para preparar su pasaporte, para lo que además de los documentos de costumbre necesitan 2 fotografías.

Para más informes á sus Consignatarios

M. de Ricardo Giménez S. en C

PASEO DEL PRINCIPÉ

### DOCTOR W. MARTIN

Oculista del Hospital Provincial

Especialista en enfermedades de los ojos. De la Facultad de París y Madrid. Miembro de las Sociedades de Oculología de París é Hispano Americana.

Consulta de 7 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde

P. DE PURCHENA 3.

### Teribio Alvarez

DENTISTA

Dentaduras postizas, gran especialidad. Extracciones sin dolor. Trabajos de puente y coronas de oro sobre raigones.

P. DE NICOLAS SALMERON n.º 1.

# LO ES EL PERIÓDICO QUE MAS SE VENDE

## EN ALMERIA

### ve mayores ventajas ofrece al anunciante

## VESQUELAS

de defunción hasta las 5 de la mañana